

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

FORUM EUROPÉEN D'ARCHITECTURE À NEUCHÂTEL

Du 27 au 29 mai 2010, le canton de Neuchâtel accueille l'événement de clôture de la dixième édition du concours européen d'architecture European, le plus grand au niveau international. A cette occasion, plusieurs centaines de personnes venant de toute l'Europe se rencontrent à Neuchâtel et participent à plusieurs débats et conférences sur le thème "Inventer l'urbanité". Une exposition de tous les projets primés sur le site des Jeunes-Rives à Neuchâtel propose aux visiteurs de découvrir, entre autres, les projets lauréats de Neuchâtel, La Chaux-de-Fonds, Nyon, Montreux et Dietikon. Le canton de Neuchâtel, les villes du Locle, la Chaux-de-Fonds et Neuchâtel ainsi qu'European Suisse organisent ce Forum conjointement.

Parmi plusieurs candidatures européennes, c'est le canton de Neuchâtel qui a été retenu pour accueillir le Forum des idées et des résultats qui clôture habituellement ce concours. Organisé conjointement par le canton de Neuchâtel, les villes du Locle, de Neuchâtel, de La Chaux-de-Fonds et European Suisse, il accueille des centaines de décideurs affluant d'une soixantaine de villes européennes. Une excellente occasion pour la région neuchâteloise de se présenter et de soutenir la réalisation des projets lauréats des villes de La Chaux-de-Fonds et de Neuchâtel, ainsi que celui de la ville du Locle issu de la 9^{ème} édition.

Inventer l'urbanité

Durant le Forum, débats et conférences sur le thème « Inventer l'urbanité » auront lieu dans différentes salles de l'Université de Neuchâtel. Auparavant, plusieurs équipes lauréates formeront des groupes de travail qui plancheront sur des problématiques d'architecture et d'urbanisme liées au canton de Neuchâtel. Ces travaux, dont les villes pourront se servir, se dérouleront au Club 44 à La Chaux-de-Fonds et seront présentés durant le Forum.

Semés de la gare de la Chaux-de-Fonds au Club 44 et de celle de Neuchâtel aux Jeunes-Rives, des points de gaieté au jaune éclatant guideront participants au Forum et visiteurs à l'exposition des projets lauréats.

Exposition des projets lauréats du lundi 24 au vendredi 28 mai 2010

Afin de sensibiliser le public aux problématiques contemporaines de l'architecture et de l'urbanisme, une exposition des projets lauréats se tiendra sous le chapiteau sur le site des Jeunes-Rives à Neuchâtel. Ouverte de 18h à 21h, elle présentera plus particulièrement les projets primés que les architectes de toute l'Europe ont imaginés pour les sites des Jeunes-Rives à Neuchâtel, des Cornes Morel à La Chaux-de-Fonds, des Plantaz à Nyon, de Niderfeld à Dietikon et des Grands Prés à Montreux.

Fauteuils, canapés, tables basses et bar accueilleront les visiteurs ; une mise en scène désirant rappeler l'éphémère des chapiteaux de cirques et créer une atmosphère conviviale.

Une publication comme empreinte durable

« Des territoires et des hommes », tel est le titre d'un ouvrage collectif conçu spécialement à cette occasion. Il propose une réflexion sur l'aménagement du territoire, raconte des histoires de femmes et d'hommes bâtissant des villes. Soutenue par Pro Helvetia, cette publication illustrée de magnifiques photographies aériennes des paysages neuchâtelois sera remise aux participants du Forum. Le canton souhaite ainsi laisser une empreinte durable dans les esprits et faire rayonner Neuchâtel au-delà des frontières.

Europan

Europan est une fédération européenne de concours s'adressant à de jeunes concepteurs. Ces concours, les plus grands au niveau international sur l'architecture et l'urbanisme, sont lancés tous les deux ans dans une soixantaine de villes d'Europe simultanément. Ils se clôturent par le Forum des résultats, organisé dans une ville européenne et réunissant tous les partenaires impliqués. Il est encore possible de s'inscrire au Forum et de participer ainsi aux conférences et à la soirée de clôture. Renseignements et inscriptions : www.europan10.ch

Pour de plus amples informations, veuillez contacter:

Anne Canosa Honegger, architecte-urbaniste, Service de l'aménagement du territoire du canton de Neuchâtel, tél. 079 915 53 49 ou Anne.CanosaHonegger@ne.ch

Neuchâtel, le 18 mai 2010